

## LA CIFRA

7.500

## Metros de distancia

Más de 7,5 kilómetros, con un desnivel ascendente de 120 metros recorren las conducciones desde la presa.

bombeo y transporte de la red principal del sector Norte asistieron el presidente del consejo de administración de Pagos de Sierra de Paymogo, Ramón Gómez Fernández; el presidente de la CRAF, Juan Antonio Millán; la alcaldesa de Paymogo, María Dolores Fernández; el director de la Asociación de Comunidades de Regantes de Andalucía (CREA), Jorge Forné Moreno; el director del proyecto Cítricos del Andévalo en Huelva y de la fábrica de zumos de Villanueva de los Castillejos de J. García Carrión, Antonio Moreno; y José María Mestre, gerente de la UTE constituida para la ejecución de las obras del sector Norte por las empresas Hermanos Vega y Suministros y Proyectos Obras y Contratas, de Villanueva de los Castillejos y Paymogo, respectivamente.

Todos coincidieron en señalar a **Huelva Información** que la puesta en marcha de esta iniciati-

Todos los implicados coinciden en considerar “un revulsivo” la llegada del agua



Palafito con las tres bombas de 300 kilovatios de potencia cada una para la extracción del agua desde el embalse del Andévalo.

va, “después de tantos años de lucha y trabajo conjunto”, va a suponer “un enorme revulsivo económico y laboral” para un municipio tradicionalmente agrícola y ganadero como Paymogo, que en la actualidad registra unas altas tasas de desempleo y un elevado índice de despoblación, como sucede en otros muchos puntos del Andévalo onubense.

Así lo señaló Ramón Gómez, presidente de la entidad comunal Pagos de Sierra de Paymogo, que es titular de una finca de 6.650 hectáreas en la que promueve la puesta en riego de las primeras 500 hectáreas del sector Norte por la empresa J. García Carrión.

Para Gómez, “por fin, después de la implicación de muchas personas, hemos logrado desafiar la gravedad para que el agua discorra hacia arriba”, lo cual calificó de “hecho histórico”.

Igualmente, el presidente de Pagos de Sierra de Paymogo señaló que para la entidad a la que representa supone un “revulsivo”

porque “con los aprovechamientos tradicionales, nuestra finca no es competitiva”, por lo que la llegada del agua “nos da una garantía de futuro tremenda tanto a nosotros, como en general a todo el pueblo de Paymogo”.

Al margen de las 500 primeras hectáreas que J. García Carrión va a poner en riego de forma inminente, “tenemos terreno para seguir desarrollando proyectos como éste –añadió Ramón Gómez– que redundarán en la calidad de vida de nuestro pueblo, así como para reservar parte del mismo a la conservación de los aprovechamientos tradicionales”.

Finalmente precisó que los planes de su entidad pasan por “seguir desarrollando proyectos similares a éste de J. García Carrión con otras empresas agrícolas ya consolidadas, sin descartar la puesta en marcha de alguno directamente por nosotros”.

Por su parte, Juan Antonio Millán incidió en que “por fin vemos que ese proyecto ilusionante se ha-

ce realidad”, al tiempo que mostró su satisfacción “por lo logrado” y porque “entre todos hemos hecho realidad un proyecto que generará empleo y riqueza en esta zona”.

Para la alcaldesa de Paymogo, María Dolores Fernández, el proyecto va a ser un “revulsivo” para su municipio en materia de creación de empleo y desarrollo local, haciendo especial hincapié en la “sostenibilidad medioambiental” del mismo. “Sin dejar de volver la vista atrás, especialmente por todos aquellos que ya no están y que han luchado por lograr lo que hoy hacemos realidad, no puedo dejar de mirar al futuro, sobre todo por las generaciones que vienen”, señaló la regidora, para quien la llegada del agua va a ser también “todo un revulsivo”.

No obstante, matizó, “esto no va solo de desarrollo económico, sino también de sostenibilidad medioambiental, ya que el proyecto implementa todos los elementos necesarios para la reducción del consumo energético, el

Hay un compromiso real para que el empleo generado salga del municipio paymogüero

uso de energías renovables o la preservación de nuestra dehesa”.

Pero lo más importante, añadió, es la “generación de empleo, que es uno de los temas que más preocupa actualmente a los alcaldes y alcaldesas”. En definitiva, incidió “estamos haciendo realidad un proyecto que va a compatibilizar el desarrollo sostenible, el futuro de las generaciones venideras y la fijación de población en el territorio, todo ello sin romper con el pasado porque Paymogo es un pueblo tradicionalmente agrícola y ganadero.

Para la regidora paymogüera “aún es un poco precipitado” estimar el número de puestos de trabajo que va a generar el pro-

yecto, aunque reconoció que “ya hemos realizado algunos cálculos” con las empresas agrícolas que participan en la iniciativa, “al igual que estamos hablando con ellas sobre la formación de los futuros trabajadores como algo fundamental, ya que uno de los principales objetivos es que el empleo se quede en la zona”.

Finalmente José María Mestre, gerente de la UTE constituida para ejecutar las obras, se mostró muy satisfecho porque “hemos demostrado que las empresas locales tenemos capacidad para ejecutar trabajos de esta envergadura”, así como puso el acento en la “complejidad medioambiental” de la obra al tener que atravesar el trazado de la tubería una dehesa de gran valor ecológico “respetando el entorno natural y sin tener que talar ni una sola encina”. Además durante las obras, en los ocho últimos meses, “se han creado una veintena de empleos diarios, prácticamente todo con personal de la zona”, zanjó Mestre.

## El Grupo J. García Carrión invierte 5 millones en 500 hectáreas de cítricos para sus zumos

J. Landero PAYMOGO

Antonio Moreno, director de Cítricos del Andévalo en Huelva, propiedad del grupo de J. García Carrión, que incluye la fábrica de zumos de Villanueva de los Castillejos y el apartado agronómico, calificó la jornada como “muy importante y feliz” porque “se hace realidad” un proyecto de transforma-

ción agrícola de 500 hectáreas para el cultivo de naranjas para zumo impulsado por el grupo.

Para Moreno, Paymogo es un “enclave magnífico” para el desarrollo de la citricultura orientada a la producción de zumo, al tiempo que resaltó que éste es un proyecto que “se empieza a materializar después de varios años de trabajo y acuerdos con Pagos de Sie-

rra, el Ayuntamiento de Paymogo y la Comunidad de Regantes Andévalo Fronterizo (CRAF).

El director de Cítricos del Andévalo precisó que actualmente se están transformando las primeras cien del total de 500 hectáreas que incluye este proyecto, donde la plantación de naranjos se va a iniciar el próximo 22 de septiembre. Igualmente indicó que está

previsto que las 500 hectáreas completas estén transformadas y plantadas en la primavera de 2022, para iniciar la producción de las primeras naranjas en un plazo de entre tres y cuatro años.

Antonio Moreno también hizo hincapié en el compromiso que la empresa ha adquirido tanto con el Ayuntamiento de Paymogo como con Pagos de Sierra para que

“toda la empleabilidad se realice con personas de la localidad”.

J. García Carrión invertirá en este proyecto hasta 2022 un total de 5 millones de euros, “gran parte de los cuales se van a quedar en empresas locales de transformación de terrenos, tractoreo, plantación o riego, entre otros trabajos”, a lo que “habría que sumar las labores posteriores encaminadas al manejo de la finca”, detalló Moreno.

Sobre los futuros empleos que podría generar, toma como referencia la pasada campaña de recolección, en la que se generaron más de 300 empleos en la finca de 1.500 hectáreas de Castillejos.